

Grenoble

# Un retour aux sources pour Chloé Célérien à Sciences Po Grenoble



Ancienne étudiante à l'IEP, Chloé Célérien est venue présenter son ouvrage *Génération poing levé*, coécrit avec Karim Nedjari.

Vendredi 4 avril, l'autrice Chloé Célérien était invitée par Marine Bourgeois, maîtresse de conférences à Sciences Po Grenoble, pour une rencontre autour de son ouvrage *Génération poing levé*, coécrit avec Karim Nedjari. Ce fut pour Chloé un retour aux sources, elle qui a fait ses études à l'Institut d'études politiques de Grenoble. L'événement a permis de revenir sur son parcours, son engagement et la genèse de cet ouvrage.

**G**énération Poing levé veut un manifeste social et politique. Publié en 2023, l'ouvrage explore les luttes sociales et identitaires des jeunes générations, en particulier celles issues de l'immigration et des quartiers populaires. À travers ce livre, Chloé Célérien et Karim Nedjari donnent voix à une jeunesse souvent marginalisée, prête à se battre pour ses droits, son

identité et une société plus juste.

## Mohamed Ali et Megan Rapinoe, des résistants face aux injustices

Le titre fait référence à l'image du poing levé, symbole de résistance et de résilience face aux injustices. L'ouvrage illustre comment des figures emblématiques comme Mohamed Ali et Megan Rapinoe ont, par leur engagement, transcendé leur statut de champions pour devenir des porte-parole de causes sociales. Ali, au-delà de sa gloire de boxeur, et Rapinoe, dans sa lutte contre Trump, ont sacrifié leurs privilèges pour défendre une cause plus grande que leur carrière.

Ce parallèle renforce le message de Chloé Célérien : le sport, à travers ces icônes, devient un vecteur de lutte

sociale, un espace où l'athlète défend non seulement ses performances mais aussi les principes de justice et d'égalité.

## Un échange enrichissant avec les étudiants

Les étudiants de Sciences Po ont vivement réagi aux thématiques de l'ouvrage, particulièrement en lien avec la place des jeunes dans la société et les discriminations qu'ils rencontrent. Chloé Célérien a encouragé les étudiants à ne pas se laisser enfermer dans les discours dominants, à s'impliquer et à agir. Elle a insisté sur la nécessité de la culture et de l'éducation comme leviers pour transformer la société. *Génération poing levé* n'est pas seulement un livre, mais un appel à la réflexion, à la résistance et à l'action, selon son autrice.

Chloé Célérien a aussi évoqué sa collaboration avec Karim Nedjari, soulignant l'importance de l'échange et de la complémentarité dans ce projet commun. Elle a rappelé que son engagement pour cette jeunesse s'inscrit dans une volonté de briser les chaînes du silence qui les entourent, et d'offrir une représentation plus juste et plus complexe de leurs réalités.

En conclusion, cette rencontre à Sciences Po Grenoble a été un moment de partage et de réflexion pour les étudiants, qui ont eu l'opportunité d'échanger directement avec une autrice engagée, tout en approfondissant leur compréhension des enjeux sociaux contemporains. Le livre de Chloé Célérien est un manifeste vibrant pour la jeunesse, une invitation à repenser les rapports de pouvoir et à s'engager pour un avenir plus équitable.

● Serge Massé